

Redacción: De las once de la mañana a las once de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELEFONOS 11, 47

OFICINAS: CONQUISTADOR 24

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Un mes Extranjero (trimestre)

Número suelto 14, alicantés

Nuestros muertos en Africa



El soldado Antonio Mir Serralla, de Palma, muerto el 9 del corriente



El soldado Francisco Salvá Coll, de Son Español, muerto el 9 del corriente

En el convento y tenía fijada como ocupación enseñar idiomas a los religiosos de la casa, se presentó la Guardia civil en el convento y trajo a Ciudad Real al falso sacerdote. Una vez aquí este individuo, se celebró un extenso diálogo telegráfico con la Dirección de Seguridad, la cual comunica los siguientes detalles de la vida de este extraño aventurero, que se presenta como presbítero siberiano o prelado de Ucrania.

En 1915 fué reclamado, por atentado, por uno de los Juzgados de Madrid; en 1916 sufrió quince años en Zamgoza por disposición gubernativa; en 1917 fué detenido en Madrid, por infracción de la ley de Orden público; en 1919 fué procesado en Pamplona; por uso indebido del traje talar; en el mismo año, la Guardia Civil le detuvo en Alar del Rey, y le puso a disposición del gobernador civil de Palencia; en 1922 fué expulsado de España, a bordo del vapor «Tambres», que salió de Barcelona para el Báltico.

Desde aquella fecha se ignora cuál ha sido su vida, y no se sospecha como ha vuelto a internarse en la Península.

En todas estas andanzas, el falso prelado ha usado los nombres de Juan, Anselmo, Juan Bautista, Juan Anselmo, Anselmo María, todos ellos seguidos del apellido Tarlowski, y Juan Catán.

Este individuo posee tres idiomas, y exhibe notas testimoniales del obispo de Tirascol; pero como estos documentos no están visados por la Nunciatura de Madrid, no tienen validez alguna ni le acreditan como clérigo.

Reina extraordinario interés, por conocer la labor de esta nueva orquesta la cual a juzgar por los que han podido oír los ensayos, promete ser del agrado de la distinguida concurrencia que piensa asistir a la primera audición, en la cual interpretarán la «Selección de los Cavilanes» y la difícil Obertura de «Caballería Rusticana», cuya bonita romanza será cantada por un señor socio de la casa.

Acto seguido otros varios señores socios cantarán romanzas, ceñiendo tan agradable velada con unos cuantos bailables modernos amenizados por la orquesta que dirige don Bartolome Canals.

DE QUINCENA.—Como consecuencia de la campaña emprendida por la policía contra la gente maleante, ingresó ayer en la cárcel, otro individuo de malos antecedentes, que pululaba por esta ciudad, sin domicilio ni oficio conocidos.

Notas de la Alcaldía

Manifestó ayer el Alcalde señor Llompart a los periodistas que para destruir el equivoco circulado de que los empleados del Ayuntamiento señores Vives (D. E. y Piña habían emprendido un viaje por el Continente subvencionados por el Ayuntamiento, y del capítulo de Fiestas y Fiestas, necesitaba hacer público que dicho viaje lo han hecho a cuenta y riesgo suyo, disfrutando de los quince días de permiso que tienen derecho a pedir todos los empleados de la casa.

Se reunió ayer con carácter par-

El nuevo Arzobispo de Zaragoza



El Ilmo. Dr. don Rigoberto Domenech, Obispo de Mallorca, nombrado Arzobispo de Zaragoza

Aunque no se ha podido comprobar, parece que hace unos cuantos años ofició como pontifical en Manzanares.

Ahora permanecerá unos días en la cárcel de Ciudad Real, y será expulsado nuevamente de España.

MUERTO DE RABIA

Palencia.—En el pueblo de Villalaco, del partido judicial de Astudillo falleció de un ataque de hidrofobia Fermín Pachón, de treinta años, a quien había mordido un perro de su propiedad.

No había querido someterse a tratamiento, pues creía que le bastaban las bendiciones de «saludador».

DESAFIO ENTRE DOS PROFESORES DE GRIMA

Budapest.—A consecuencia del incidente que se registró en el torneo olímpico de esgrima de París, el esgrimidor señor Pulitti y el árbitro húngaro Sr. Kovacs se han desafiado.

El lance duró una hora, y ambos contendientes resultaron heridos de gravedad.

PALMA

ASISTENCIA PALMESANA.—En la velada que se ha de celebrar en esta Ciudad hoy domingo día 16 del corriente se presentará por primera vez al público, la importante orquesta «Wagneriana» la cual está integrada de los más importantes elementos de la localidad, bajo la dirección de don Miguel Castellá.

El señor Don Luís Despuig y Roten. Falleció en Barcelona día 13 del actual habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. E. P. D. Su afligida esposa D.ª María de los Dolores Truyols y Villalonga, madre política de la Excm. Señora Marquesa Viuda de la Torre, hermanos y hermanas políticos, tíos, primos y demás parientes y la Junta de Gobierno del Banco «Fomento Agrícola de Mallorca», suplican una oración por el difunto y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana 17, a las once, desde el muelle, al cementerio de esta ciudad.

En el Gobierno Civil

Ayer celebró el Sr. Gobernador diferentes conferencias, entre ellas una bastante extensa con el Delegado Gubernativo de Inca.

Al terminar, nos dijo que nada de particular ocurría, pues se habían ocupado de diferentes asuntos de trámite, entre ellos de la provisión de unas vacantes de concejales del Ayuntamiento de Llubí, pero sin acordar nada en concreto.

Por lo demás, nada de particular ocurre.

De Galilea

El 11 del corriente mes falleció en el pueblo de Capdellá, a consecuencia de la enfermedad que venía padeciendo, don Mateo Tous Salva, hermano del colono del predio «Vallduergent» (Calviá), don Damián.

El finado, dada su imposibilidad física para el trabajo, fué educado desde niño a las letras a las que dedicó la mayor parte de su vida. Hizo los estudios de Secretario de Juzgado Municipal, alcanzando la nota máxima en los exámenes sufridos en la Audiencia de Palma.

Tuvo una gran afición a la música, que le llevó a oír cuantos certámenes musicales se dieron en la capital; prestó su humilde concurso a las fiestas principales de la Iglesia.

Fuó empleado en la Secretaría del Ayuntamiento de Calviá, y militando en el partido maurista, con su hermano, se le eligió concejal.

Dedicóse a la enseñanza privada y organizó en varias temporadas un teatro infantil, en cuya obra no le faltó el apoyo de todas las personas amantes del progreso y la cultura. De ello quedarán inolvidables recuerdos.

Se desveló para su familia, especialmente para su madre doña María Salom Jaume, maestra nacional que fué del pueblo durante más de cuarenta años y tuvo, hasta el momento de expirar, para su hermano, muestras de gratitud y reconocimiento incomparables.

Fuó siempre fiel intérprete del sentir de los necesitados, y en cuantas ocasiones se le presentaron suavizó asperezas y siempre con la ideología de la democracia. Le alevó hasta los últimos momentos el afán de cultura y bienestar para su querida aldea.

En justa razón, se puede afirmar que el pueblo todo llora la pérdida de cuan humilde como abnegado patriota.

D. E. P. Reciba su hermano, nuestro estimado amigo don Damián, y demás familia, la expresión de nuestro sentido pésame.—Matías Balaguer.

Galilea 14 Noviembre 1924.

Telegrama Oficial

El Excmo. Sr. General encargado del despacho del Ministerio de la Guerra en telegrama de 14 del actual dice al Excmo. Sr. Capitán General de este Distrito lo siguiente:

«General en jefe en conferencia celebrada con Presidente interino Directorio dice lo siguiente: En tarache se ha llegado hasta Seriya con resistencia enemiga, pero sin grandes bajas. En el valle del Lau se ha combatido todo el día con enemigo apostado en los barrancos de que se le ido desalojando, lográndose a las tres replegar las posiciones que he dejado casi terminada todas las fuerzas

Un oficio penoso

(CUENTO)

—Caballero—me dijo el joven elegante con quien acababa de entablar conocimiento a la salida del «Metro», no crea usted que todo es de color de rosa en la vida de los ladrones, carteristas, descaudados y otra gente por el estilo. Yo he sido de la partida hace tiempo y sé algo de eso.

Para decir verdad, en mis tiempos yo no operaba directamente. Me limitaba a ser cómplice. Mi asociado, el que trabajaba, se llamaba Hipólito. Era un muchacho hábil, que abarcaba diversas ramas en la profesión. Pero cuando yo me uní a él su especialidad era la joyería. Bien vestido, elegante, simpático, entraba en una joyería y rogaba al comerciante le enseñase joyas, muchas joyas, valiosas y raras.

Comprenderá usted lo demás. Mientras el comerciante se esforzaba por satisfacer los gustos de un cliente tan rico, Hipólito aprovechaba su emoción para apoderarse de algunas alhajas de fácil salida. Hecho esto, prometía al vendedor volver al día siguiente.

¿Que cuál era mi papel? Muy sencillo. Mientras que Hipólito escogía las alhajas, yo me paseaba tranquilamente por las inmediaciones del establecimiento. Cuando mi compañero salía, tropezaba con él como por casualidad. El me entregaba las alhajas robadas, con lo cual, en el caso de que el joyero advirtiera el hurto, avisase a la Policía y mi compinche fuera detenido, no había miedo de tener al registro más escrupuloso.

Un día, al darme Hipólito una gruesa piedra que acababa de robar, advertimos que nos observaban dos guardias. Iban a detenernos cuando se me ocurrió una idea genial: tragarme la joya. Esto nos salvó, pues detenidos y llevados a la Comisaría, nos tuvieron que librar después de darnos toda clase de explicaciones.

Pero el pedrusco me causó un terrible trastorno gástrico. Crecí morirme antes de que el producto del robo pudiese salir a la luz. Desgraciadamente, el caso volvió a repetirse una semana después en las mismas circunstancias. Los agentes se acercaban, e Hipólito, animado por el éxito de la sem-

na anterior, me dijo: «Trágatele los. Le obedecí. Al día siguiente, un comerciante que ya sospechaba de mi camarada, salió a la calle y nos siguió. «Trágatele los. Y tuve que obedecerlo por tercera vez.

Aquello llegó a ser insostenible. Empezé para mí una existencia intolerable. Raro era el día que no tenía que atagantarme de piedras preciosas más o menos legítimas, y hubiera acabado con una gastritis crónica si mi amigo Hipólito no me hubiese dicho: «Compañero, el comercio en alhajas se está poniendo bastante mal. Desde hoy nos dedicaremos a los bazares y a los almacenes de novedades. Entonces me faltó el valor, caballero. Estropearse el estómago con piedras preciosas, podía pasar; pero tragarse a diario carteras, petacas, piezas de puntilla, etcétera, era superior a las fuerzas humanas. Abandoné a Hipólito y me hice hombre honrado.

Así habló el joven elegante y dignificado. Sólo momentos después de separarme de él a la puerta de la estación del «Metro» advertí la falta del reloj y la cartera.

Bernard GERVAISE

Lecturas y Comentarios

QUINCENARIO, PROCESADO Y EXPULSADO DE ESPAÑA, VUELVE FINGIÉNDOSE SACERDOTE EXTRANJERO

Ciudad Real.—Días pasados llamó la atención de la Policía de esta capital la extraña conducta de un sacerdote extranjero que, sin respeto para los hábitos que vestía, frecuentaba tabernas y casas de mala nota, entregándose con la mayor despreocupación a sus libaciones y a los placeres.

Advertido de que la policía seguía de cerca su vida, marchó a la vecina ciudad de Almagro y se refugió en el convento de los padres dominicos, la buena fe de los cuales sorprendió refugíndoles innegables persecuciones de que se le hacía víctima por parte de los Soviets rusos, pues hizo su presentación como sacerdote católico de la diócesis de Tirascol (Ukrania). Cuando ya había sido admitido

Para nuestros soldados que luchan en Africa. Fiesta de la Banderita celebrada en Binisalem



Grupo de jóvenes obreras; vestidas con el traje de la Cruz Roja, que postularon en favor de los soldados, hijos de Binisalem, que están en el Batallón del Regimiento de Inca n.º 62, luchando en Africa



Comisión de la Unión Obrera que recorrió el pueblo recaudando donativos para el mismo fin





